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Laboratorio de 
Ciudades entregará 
mediciones y 
monitoreo en línea 
sobre efectos de 
propuestas de 
imagen objetivo del 
instrumento y 
recomendaciones 
para diseño del plan. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevas diarielsurl 

¡omo parte de los análisis 
( quercaliza el Gobierno Re 

¡gional (Gore) en torno a la 
elaboración de un nuevo Plan Re- 
gulador Metropolitano para el 
Gran Concepción(PRMO), proce 
so que a la fecha se encuentra en 
la fase dela imagen objetivo, des- 
demayoel CityLabBiobío realiza 
una serie de estudios que buscan 
proyectar el impacto que tendrá 
en el territorio las propuestas le 
vantadas por la consultoría con 
tratada el año pasado por el Mi 
nisterio de Vivienda y Urbanismo 
(Minvu). 

Entrelosaspectosqueestáana. 
lizando el Laboratorio de Ciuda- 
des -cofinanciado porel Gore, la 
Cámara Chilena de la Construc 
ción y la Corporación Ciudades. 
están los vinculados por un lado 
al impacto que tendrá el instru 
mento de planificación en temas 
devialidad, movilidad y transpor. 
tes, pero también a la extensión 
urbana en uso habitacional en la 
intercomuna y el desarrollo eco. 
nómico, industrial y logístico. 

En los tres ítems se entregarán 
durante el mes de octubre al Go: 
Te reportes técnicos, un visor de 
escenarios (con la plataforma 
CityScope), y un informe final 
con recomendaciones técnicas. 
Fernando Pérez, director del 

CityLab Biobío reconoció a este 
medio que “este es el proyecto 
más importante en que even 
tualmente vamosa estarinvolu: 
crados, porque no hay nada más 
importante en los temas ciudad 
que los planes reguladores inter- 
comunales. Si nos hubiesen he: 
cho este encargo el primer o se 
gundo año, habríamos dicho 
que es imposible. Al tercer año 
estamos mejor preparados, con 
la capacidad humana y tecnoló 
gica, marcando un antes y un 
después”. 

Además, el máster en Diseño 
Urbano y Planificación de Ciudad 
aclara que todo el trabajo que de 
sarrollarán por cinco mesesessó 
lo una parte del proceso que lide- 
ran tanto el Gore como el Minvu: 
“Este es un trabajo acotado den 
tro del PRMC, no es que nos este 

    

Analiza aspectos de conectividad, vivienda y polos de desarrollo económico 

CityLab entregará en octubre estudios 
sobre Plan Regulador Metropolitano 

  

El instrumento de planificación urbana vigente data de 2003 y desde hace un par de años se trabaja en la construcción de un nuevo plan. 

“Acá somos muy críticos con lo que se hace” 
Alser consultado por las críticas que se ha he- 

cho desde el mundo político a la inversión públi- 
co-privada y resultados entregados Fernando Pé- 
rez dice que "siempre los cuestionamientos son 
buenos, porque hay alguien que está mirando lo 
que estás haciendo. Lo malo es que siempre la 
mirada sobre el trabajo sea negativa, pese a que 
en otras partes del mundo están interesados en 
lo que hacemos”, para luego contar que desde 
Bogotá y Coquimbo ya han sido contactados pa- 
raacompañar la instalación del laboratorio. "Eso 
demuestra que hay gente que cree en lo que es- 
tamos haciendo, y por alguna razón extraña, acá 
somos muy críticos con lo que se está haciendo. 

mos haciendo cargo completa 
mente del plan, y eso nos permi 
te focalizamos en los temas don- 
de tenemos mayor expertiz y se 
nos hacen más fácil”. 

PROCESO DE ANÁLISIS 
Al momento de detallar el tra 

bajo que ha realizadoelequipo de 
CityLab desde mayo, Femando 
Pérez explica que “el laboratorio 

Entiendo los cuestionamientos porque es un pro- 
yecto caro, que no construye nada material”. 

—¿Proyectan la continuidad del proyecto tras 
el término del financiamiento el próximo año? 

—Llevamos cerca de seis meses trabajando en 
cómo se le va a dar continuidad a esto. Hay va- 
rías alternativas para llegar a 2030, porque es- 
peramos que esto no se termine ahora; hay dife- 
rentes modelos y estrategias -sumaremosal equi- 
po a una persona a cargo del modelo comercial- 
entre las cuales no solo consideramos involucrar 
a la Región, sino también el ver cómo nos hace- 
mos cargo del interés desde otros lugares. 

se ideó, un poco, a partir de apo 
yartemascomoel PRMC. Eselco- 
razón de todo esto, porque prin 
cipalmentese sentía quelos estu 
diosasociados los instrumentos 

Profesor habría enviado audios de índole sexual a estudiante de 11 años de edad 

Alumnos del colegio Santa Bernardita 
se manifiestan por denuncia a docente 
A través de un comunicado, el establecimiento de Talcahuano informó que el funcionario 
fue separado de sus funciones luego que se conociera la denuncia en mayo pasado. 

Los estudiantes del colegio 
Santa Bernardita de Talcahuano 
se manifestaron la mañana de 
este juevesen medio de un com 
plejo clima interno, luego que 
se conociera hace algunos días 
una denuncia por presunto abu- 
so de un profesor en contra de 
un estudiante de 11 años, al cu 
al le habría enviado audios de 
índole sexual. 

En ese contexto, los alumnos 
del recinto educacional se mani 
festaron con cánticos y consignas 
alusivas al hecho, como “colegio 
abusador” o “mi uniforme no te 
da derecho a mirarme, tocarmeni 
abusarme”. 

Respecto al hecho, el estableci 
miento publicó horas antes de la 
manifestación un comunicado 
donde entregaron su versión de 
los hechos detallando- entre 
otros puntos- que el docente 
acusado se encuentra separado 
de sus funciones. 
“Lamentamos profundamen: 

te que nuestra comunidad deba 
enfrentar nuevamente, de ma 
nera pública y sesgada, un he 
cho tan doloroso que afectó de 

"Nuestro establecimiento 

abrió una investigación 

interna por estos hechos”, 

explicó el recinto 

en un comunicado.   

El establecimiento descartó haber encubierto los hechos ocurridos con el docente acusado. 

manera significativa la integri 
dad de una niña, de su familia y 
de la comunidad educativa en 
general”, inicia la misiva para 
Juego señalar que apenas cono- 
cieronlos antecedentes se entre 
gótodala información al Minis- 
terio Público, la Oficina Local de 
la Niñez, y la Superintendencia 
de Educación. 

“Nuestro establecimiento abrió 
una investigación interna pores- 
tos hechos, donde se recopilaron 
nuevos antecedentes, los cuales 

también fueron derivados al Mi- 
nisterio Público, reafirmando con 
esto nuestro total compromiso 
con la protección de muestro 
alumnado”, añade. 
Junto a ello se puntualiza que 

la apoderada titular y suplente 
de la estudiante involucrada es- 
tán en conocimiento de todas 
lasacciones adoptadas, entrelas 
cuales está que “en torno a los 
hechos que habrían ocurrido en 
los meses de noviembre y di- 
ciembre del año 2023, nuestra 

institución recién tomó conoci. 
miento en el mes de mayo del 
presente año 2025, separando 
inmediatamente al docente de 
sus funciones, siendo absoluta 
mente falso que este haya soste 
nido comunicación posterior 
con nuestros alumnos”. 

Finalmente, el recinto educati 
vo descartólas acusaciones deen- 
cubrimiento que han levantado 
los alumnos, y que “se denunció 
oportunamente todos los hechos 
conocidos”. 

de planificación a vecesse demo: 
taban mucho, y cuando salían ya 
estaban desactualizados, o no Te 
presentaban la realidad". 

Sobre lasolicitud que lerealizó 
el Goreal laboratorio, cuenta que 
“se espera que podamos entregar 
un sistema de información que 
permita hacer un seguimiento 
periódico, que constantementese 
actualicesolo, y porelloestanim 
portante queel laboratorio traba: 
je con datos en tiempo real en te- 
mastansencillos comoel tráfico”. 

“Esetipode informaciónnos va 
aayudar a entenderel Plan Regu 
lador, con información viva que 
constantemente nos está entre- 

gando pistas de cosas quese están 
haciendo bien e intervenciones 
conimpacto positivo onegativo”, 
añade. 
Alahondarenel trabajo que de 

sarrollan, el director del CityLab 
cuenta que “el encargo fue súper 

El triple homicidio ocurrió el 26 de abril de 2024. 

£. £ lasobras 
planificadas con una mirada a 

diez años, y estudios ya evaluaron 

la viabilidad de esos proyectos. 

Pero esas evaluaciones se 
hicieron hace diez años y hay 
muchos cambios”. 

FemandoPérez, 
director del CityLab Biobío, 
o 

concreto, porque nos pidieron 
analizar tres variables. La prime 
ra son las nuevas vialidades pro 
yectadas en el PRMC, viendo si 
van a mejorar o no temas impor: 
tantes de congestión. Todas fue 
ron evaluadas, hoy están en revi 
sión con el equipo del Gore”, 
mientras que el segundo punto 
*tienequevercon analizarlos pro 
y contra de laszonas de extensión 
urbanas asociadas a nuevaszonas 
de vivienda, y entender si estas 
nuevaszonas tendrán un impac 
to en tomo a la construcción de 
diversosservicios, ya sea colegios, 
comercio u hospitales”. 

“El tercer punto, en que esta 
mos comenzando a trabajar, tie- 
ne relación con las zonas pro- 
ductivas e industriales plantea- 
das en el PRMC y se quiere en: 
tender si están bien localizadas, 
cuanta infraestructura se debe 
implementar para el acceso y 
también ver una mirada estraté- 
gica dentro de la Región, pero 
también con otras zonas del pa- 
ís, y sectores estratégicos como 
Neuquén”, complementa. 

Enese punto, dice que,en el ca- 
so delos proyectos de infraestruc- 
tura y nuevas vialidades, “están 
claras las obras planificadas enel 
tiempo, con una mirada a diez 
años, y estudios ya evaluaron la 
viabilidad de esos proyectos. Pero 
esas evaluaciones se hicieron ha: 
ce diez años y hay muchos cam- 

  

bios”, y que finalmente el mayor 
de los desafíos es “verel cómo se 
cambia el paradigma de la cons 
trucción de planes reguladores, 
dejandodeentenderlos comoins- 
trumentos estáticos”. 

    
Audiencia se realizará hoy en Cañete 

Parte preparación de 
juicio aimputados por 
crimen a carabineros 
El Ministerio Público solicitó presidio 
perpetuo para los cuatro involucrados. 

Apartir delas 9 horas de hoy 
viernes 18sellevaráadelanteen 
el Juzgado de Garantía de Cañe 
te la audiencia de preparación 
de juicio oral contra los cuatro 
imputados de haber asesinado 
a tres carabineros el pasado 26 
deabrilde2024enelsector An- 
tiquinaen la ruta que une laco 
muna de Cañete con Tirúa. 

Durante el proceso de investi- 
gación levado adelante porlaFis- 
calía de La Araucanía, se concre 
tóla detención y posteriorforma 
lización de Nicolás Rivas Paillao, 
los hermanos Jefferson, Felipe y 
Tomás Antihuen, acusados porel 
Ministerio Público de ser los au- 
tores de homicidio calificado de 
carabineroenacto de servicio,en 
el caso de Misael Vidal Cid, Ser 
gio Arévalo y Carlos Cisterna 
quienes fiscalizaban el cumpli 

miento de una medida cautelar 
dearrestodomiciliarioa pocoski- 
lómetros del lugar donde fueron 
hallados sin vida. Para los cuatro 
imputados el Ministerio Público 
pide presidio perpetuo. 

El fiscal regional de La Arau 
canía, Roberto Garrido indicó 
hace algunas semanas que “si 
consideramos que hay una pre- 
paración previa, que además 
dentro de los teléfonos celula- 
resdeuno de losimputados hay 
búsqueda con anterioridad de 
la cantidad de mártires de Cara- 
bineros, creo que la conclusión 
es queel día no fue al azary fue 
escogidonosolo para haceruna 
demostración de fuerza y de 
control territorial, sino que 
transmitir un mensaje en con- 
tra de Carabineros de Chile y 
contra el Estado”.
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